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今定例会
の焦点

災害時の安否確認名簿の円滑な運用で顔の見える関係づくりを進める

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

◦条例案件…６件　◦補正予算…３件　◦決算認定…11件
◦報告案件…７件　◦人事案件…２件　◦その他…６件　
◦議員提出議案…１件（意見書１件）

第３回定例会（９／６～ 10／ 28）の議案

　市議会議員選挙後、初めての定例会を開催しまし
た。また、議員の選挙と同時に行われた市長選挙で新
たに当選した原田市長から所信表明があり、各政策会
派が代表質問を行いました。
　今定例会では、災害時に安否確認や避難支援が必要
なかたへの対応として、これまで箕面市災害時におけ
る特別対応に関する条例では、「要安否確認者名簿」と
災害対策基本法に基づく「避難行動要支援者名簿」の
２つの名簿を運用していましたが、利用方法の分かり
づらさなどから、これらの名簿を統合し、民生委員・
児童委員などの避難支援関係者が、普段から名簿掲載
者への声かけに利用できる名簿へと運用を変更するた
め、改正案が提出されました。
　改正案が付託された総務常任委員会では、新たな名

簿に統合するメリットや自治会での平時利用について
質疑があったほか、名簿の活用により市民の生命・財
産が守られていくという条例の趣旨や目的をしっかり
と共有し、運用していくことを要望するなど活発な議
論が交わされました。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算、前
年度決算など計36件を審議し、採決に付された議案
は、いずれも提案どおりに議決しました。

新たなメンバーで、
箕面の未来を切り拓く
～選挙後の初定例会で政策の方向性を議論～

  今定例会で行われた議論の主な内容は、
  下記のページで紹介しています。
  4p  代表質問…新市長の所信表明に対する質問・提言
  8p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
10p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
12p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

私たちが
新しい市民の代表です!

～８月の市議会議員選挙で
当選した23人の議員を紹介します～

竹内　洋人 牧野　寿美

木下　伸雄 藤田　貴支

自民保守の会 箕面政友会

高橋　竜馬
大脇　典子

中嶋　三四郎

公
明
党

日
本
共
産
党

大
阪
維
新
の
会

市
民
ク
ラ
ブ

楠　 政則

岡沢　聡

田中　真由美

村川　真実

金森　いずみ

山根　ひとみ 桃山　悟 神代　繁近 武智　秀生

久野井　優子 吉田　栄美子 尾﨑　夏樹

中西　智子

増田　京子

浦川　倫子

牧　馨

●性暴力救援センター・大阪SACHICOの拠点確保と体制強化を求める意見書
意見書の内容（議案）は、市議会ホームページ「会議情報・結果（議員から提出された議案）」に掲載しています。

議会としての意思をまとめ、国会や関係行政庁などに提出します。意見書

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

⃝�箕面市災害時における特別対応に関す
る条例改正の件
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市長

市長

所信表明

代表質問

議員議員

新市長が就任に際し、今後の市政の運営方針の考え方などを述べた「所信表明」に対し、
各政策会派の代表者が質問を行いました。

～新市長の所信を問う～

全ての代表質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

所信表明と代表質問

　新市長による所信表明（市長自らが考
える今後の市政の運営方針などを表すこ
と）を受け、今定例会では、各政策会派
の代表者が、政策会派の理念や考え方に
沿い、代表質問を行いました。
　また、代表質問のほかにも常任委員会
や一般質問において、各議員は、新市長
の所信表明に対し、自身の考え方との比
較や、新たな提案などにより、詳細に内
容をチェックしました。
※今回の代表質問とは別に、2月から3
月に開催される第1回定例会において
も、新年度における市長の「施政及び予
算編成方針」に対する代表質問が行われ
ます。

代表質問

市民の暮らしを優先したまちづくり
ジェンダー平等、多様性の尊重を！

◦�子育て支援策の制度設計や予算
規模、財源確保の方法
◦�オーガニック給食導入の提案
◦�学校給食無償化の試算と財源
◦�みのおサンプラザ1号館建て替
えによる公共施設の充実策
◦�新みのおサンプラザ1号館と箕
面駅前の一体的な整備手法
◦�箕面駅前・桜井駅前の緑化策
◦�森林整備による土砂災害抑制
◦�バス路線網の拡充と最適化
◦�施設コンフリクト解消に向けた
課題と取り組みの提案
◦�総合計画策定と住民自治、市民
参画のまちづくりの重要性

など

ほかの
質問事項

バス路線改善による高齢者が
移動しやすいまちづくり

◦�市長選挙に無所属で出馬した理由
◦�学童保育指導員の待遇
◦�学校給食無償化に伴う給食の質
◦�スケートボードパークの屋根設
置と柔軟な他競技の利用

◦�箕面駅前・桜井駅前の緑化
◦�止々呂美地区のまちづくり
◦�川合・山之口地区の面整備に伴
う交通渋滞対策

◦�大阪大学跡地活用での回遊街路
の整備と南北道路の在り方

◦�社会実験路線箕面小野原線と箕
面山麓線のバスダイヤ改善

◦�AIオンデマンド交通※実証運行
のエリア拡大

など

ほかの
質問事項

箕面市議会 検索

市民クラブ
中
なか

西
にし

 智
とも

子
こ

（質問者）
牧 馨、浦川 倫子、増田 京子

自民保守の会
藤
ふじ

田
た

 貴
たか

支
し

（質問者）
竹内 洋人、牧野 寿美、木下 伸雄

※AIオンデマンド交通…�運行ルートを定めずに予約に応じて最大限効率的に乗り合いが可能となるよう
AI（人工知能）により乗降場間の最短経路を設定し運行する手法。

まちなかの緑を考える観点から、これからの時代にふさわ
しい街路樹整備について、計画策定予定の有無及び策定時
における市民参画に対して、市の見解は。
中長期的なビジョンの策定は、今後の街路樹管理を考える
上で非常に重要。市民意見の反映方法も検討し、専門家な
ど第三者の意見を聞きながら、計画策定を進めていく。
ジェンダー平等や多様性尊重の施策について、市長は市民
団体実施のアンケートで、小・中学校のトイレ内への生理用
品設置、パートナーシップ制度の市独自条例や男女協働参
画推進に関する条例の制定、困難な問題を抱える女性への
支援などに前向きな回答だった。政策に反映する見通しは。
ジェンダー平等の考え方は重要であると認識している。箕
面市男女協働参画推進プランに基づき、ジェンダー平等及
び多様性を尊重する施策を推進していくとともに、アンケ
ートの回答内容は、市として改めてジェンダー平等施策な
どに位置付け、具体化するタイミングを含め検討していく。

問

答

問

答

オレンジゆずるバス青ルートについて、箕面萱野駅にバス
停が無く、アクセスが悪いという現状に対して、ルート変
更など改善を求めるが見解は。
阪急バスのルートと大きく重複していることなどから、阪
急バスの運行に大きな影響を与える可能性があるため、
箕面萱野駅に直接アクセスしないルートが設定された。
止々呂美・箕面森町から箕面萱野駅への阪急バス運賃は
片道520円と高額で、特に高齢者の利用が難しく交通格
差の是正が必要である。例えば70歳以上のかたへ割引回
数券を発行するなど、当該地域の高齢者がお出かけしやす
い取り組みが必要であると考えるが見解は。
本市が豊かに暮らせるまちになるためには、交通格差を解
消し、多様で便利なアクセス手段を充実させる必要があ
る。今後、止々呂美・箕面森町における交通格差の解消に
向け、割引回数券の発行は、対象者などについて費用対効
果も踏まえつつ検討し、実現に向け進めていく。

問

答

問

答

全ての世代のための、緑あふれる
安心なまちづくりのために

大阪維新の会
山
やま

根
ね

 ひとみ（質問者）
久野井 優子、吉田 栄美子、尾﨑 夏樹、
桃山 悟、神代 繁近、武智 秀生

◦�おむつの定期宅配と子育て支援
ヘルパー派遣のニーズ把握

◦�全ての子育て世代が利用できる
一時保育制度の設計

◦�習い事の費用補助の制度設計
◦�街路樹の維持管理の展望
◦�桜井駅南側改札口整備の進

しん
捗
ちょく

◦�箕面駅前の再整備と北側道路の
双方向化に向けた検討

◦�バス路線網の拡充と最適化
◦�箕面グリーンロードの料金値下
げと定期券の検討

◦�市民評価型の市長給料の導入
◦�職員アンケートの目的と内容

など

ほかの
質問事項

子育て世帯の経済的負担の軽減、教育環境の充実のために、
小・中学校給食の無償化を実現するというが、予算面での
影響や持続可能性を踏まえ、年間約６億円となる経費の財
源確保について、どのような見通しを立てているのか。
学校給食無償化の財源については、大阪大学箕面キャンパ
ス跡地活用事業による市有地貸付料収入や、箕面萱野駅及
び箕面船場阪大前駅の開業に伴い、増加を見込む市税収入
などを想定している。
箕面市立病院は府内の公立病院で一番古く、設備の老朽化
で十分な医療サービスが提供できない状態である。新病院
建設に関しては、整備事業者の確保が難しい現状にあると
認識している。計画どおりに進める具体的な方策は。
現在、整備事業者を公募中だが、応札者がなかった場合は、
入札参加申請のあった事業者が入札に至らなかった原因を
究明の上、その他事業者に範囲を広げてヒアリングし、整
備手法の見直しを含め、有効な対応策を検討していく。

問

答

問

答

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議 代表質問今定例会の流れ

代
表
質
問

代
表
質
問
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住民自治を前に進め、安心して住み続けたい、
住み続けられる箕面を

◦�学校給食の無償化開始時期
◦�病児保育のさらなる充実策
◦�中学生・高校生の居場所づくり
◦�箕面駅前ロータリーの再改修
◦�桜井駅前再改修の内容と時期
◦�みのおサンプラザ１号館の建て
替え
◦�圧倒的なみどり、箕面の強みに
◦�まちの中のみどりを守る取り組み
◦�バス路線網拡充と路線最適化
◦�AIオンデマンド交通※実証運行
◦�国文都市４号線の道路整備と消
防署開署時期
◦�川合・山之口地区の渋滞対策
◦�人事考課制度の見直し

など

ほかの
質問事項

箕面の未来を見据え市民の
みなさんが希望を持てる施策展開を

◦�妊娠期からの切れ目のない子育
て支援のPR
◦�学力保障・学習支援事業の補助
対象者の拡大
◦�桜井駅前の中木植樹の必要性
◦�箕面駅とみのおサンプラザ１号
館の統一した景観創出
◦�箕面森町地区センター周辺の土
地活用
◦�新市立病院の建設の進

しん
捗
ちょく

◦�帯状疱
ほう
疹
しん
ワクチンの定期接種の

体制整備
◦�がん検診再検査受診率の向上
◦�避難所の無料Wi-Fi設置と公共
施設の通信環境整備

など

ほかの
質問事項

子育て世帯に選ばれる支援策充実と
若者を応援するまちづくりへの提案

箕面政友会
中
なか

嶋
じま

 三
さん

四
し

郎
ろう

（質問者）
高橋 竜馬、大脇 典子

◦�伐採・植え替えなどを含む街路
樹のマネジメント計画の策定

◦�街路樹の維持管理コストの最適
化をめざした検討

◦�介護保険の総合事業におけるボ
ランティア送迎の導入

◦�バス路線の最適化の検討におけ
る市内利便性向上策の検討

◦�あかつき園建て替えの推進
◦�全国トップクラスの障害者雇用
施策の促進

◦�カスタマーハラスメントの実情
と取り組み

◦�総合計画に代わる新たなまちづ
くりビジョンの策定

など

ほかの
質問事項

公明党
田
た

中
なか

 真
ま

由
ゆ

美
み

（質問者）
楠 政則、岡沢 聡

※AIオンデマンド交通の注釈は５ページをご覧ください。
※フレイル…�加齢に伴う心身の機能変化によって、健康な状態から要介護の状態になるまでのことをい

う。適切な支援を受けることで健常な状態に戻ることができる時期ともいわれる。

日本共産党
村
むら

川
かわ

　真
ま

実
み

（質問者）
金森 いずみ

約30年にわたる市民要望であったスケートボードパーク設
置実現が喜ばれているが、「東部にも欲しい」、「バスケット
ゴールがある公園が市内に一つしかない」と設置を求める
声が引き続きある。市民ニーズに応えて欲しいがどうか。
新たなスポーツ施設は、市内施設の配置状況やさまざまな
可能性などを考慮し、民間事業者との連携も含め検討する。
公園は、特定のスポーツなどによる独占的利用は望ましく
なく、健康増進に資する遊具などを設置していく。
市立病院は指定管理者制度導入で協和会による民間運営が
来年４月からと迫っているが、医師の働き方改革などもあ
る中で職員、医療スタッフについて持続可能で質の高い医
療を提供できる体制が、計画どおり作られているのか。
来年４月からの医療提供体制の構築のため、協和会と協力
しながら在職者の意向と新規採用により人材確保を進める。
なお、本年４月開始の時間外勤務上限規制などの医師の働
き方改革に対応した上で、質の高い医療提供体制を整える。

問

答

問

答

施設分離型の市立かやのこども園では、施設をまたぐ送迎
に延長保育料が生じない配慮がされている。一方で他園
所でも多子世帯が別園所に送迎する事例は多くあることか
ら、公立と同等の支援策の実施を提案するが市の見解は。
待機児童対策を進め、一人でも多くの兄弟姉妹が希望の
同じ園に入園できるよう引き続き努めるとともに、別の
園となっている世帯の延長保育の利用状況を改めて把握、
分析した上で、必要な支援を検討していく。
さまざまなフェーズで悩みや課題に直面する箕面の若者
たちを応援する取り組みとして、まずは若者たちに身近
なSNSツールを活用し、いつでも気軽に相談ができる支
援体制を構築する取り組みを提案するが市の見解は。
SNSの活用は非常に有用で、現在、若者の相談実施に向
け準備を進めている。若者の悩みや課題に、丁寧に寄り
添いセーフティネットを張り巡らせ、若者が未来への夢と
希望を憂いなく感じることができるよう取り組んでいく。

問

答

問

答

難聴に早く気づき、受診・補聴器使用などの対策をする
ことで、社会的孤立やうつ・認知症の発症を防ぐことが
できるため、フレイル※の取り組みにヒアリングフレイル
チェックも取り入れていくべきと思うが見解は。
ヒアリングフレイルチェックによる早期発見は、健康長
寿の推進において重要な要素である。本市においても先
進市の民間アプリを活用したチェックやチェック後のフ
ォローアップの取り組みを情報収集し、検討を進める。
市の校区別ハザードマップは、ホームページで確認でき点
字版や音声版もあるが、「耳で聴くハザードマップ」も視覚
に障害のあるかたや、小さな文字が読みにくい高齢のかた
の情報入手方法として有用と考えるが、市の見解は。
耳で聴くハザードマップは、音声コード読み上げアプリ
から情報提供を受ける必要がある。アプリの契約は現在、
都道府県などに限定されており、活用するには府が契約
締結する必要があるため、早速、市から府に要望した。

問

答

問

答

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議 代表質問今定例会の流れ

代
表
質
問

代
表
質
問
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（審査議案／条例２件、予算１件、決算認定３件）
条例改正 �箕面市災害時における特別対応に関する条例�
◦�避難行動要支援者名簿への一本化に伴う運用変更

条例改正 �箕面市立駐車場条例等�
◦�みのおサンプラザ1号館建て替え後の附置義務駐車
場運用と箕面萱野駅周辺市立駐輪場の在り方

補正予算 �令和６年度一般会計�
◦�障害者就労検討会議の設置経緯と想定する構成員

決算認定 �令和５年度一般会計�
◦�DX推進事業の取り組み状況と課題
◦�ターゲットを明確にした公式SNSツールの運用
◦�地域における全市一斉総合防災訓練の成果・課題と
実効的な災害疑似体験の導入※
◦�職員のメンタル疾患への対応と人員体制整備

◦�みのおサンプラザ1号館建て替えに伴う予算繰り越
しの理由と権利分配金の算出方法
◦�能登半島地震ふるさと寄附金代理寄附制度の取り組み
◦�「いじめ相談・解決室」を市長事務部局に設置した成果
◦�箕面歴史体感ARアプリの開発目的と活用PR
◦�箕面まつり開催補助の在り方と市民祭りの方向性
◦�阪大跡地の維持管理及び地域交流施設整備に係る地
元意向の反映
� など

（審査議案／条例２件、予算１件、決算認定４
件、その他３件）
条例改正 箕面市営住宅管理条例�
◦�住宅困窮者に対し速やかな対応ができる体制の要望

決算認定 令和５年度一般会計�
◦�急傾斜地崩壊対策工事の効果
◦�次世代の農業を担う人材への支援の継続
◦�市道箕面今宮線水路工事の工法変更の理由及び近隣
住民への丁寧な対応
◦�箕面市役所前交差点から稲１丁目交差点までの街路
樹を植える位置の安全性
◦�公園リニューアルにおけるダイバーシティ、インク
ルーシブの観点※
◦�桜井駅前広場の整備効果
◦�歩道の凸凹の原因と補修に至るまでの流れ
◦�自動心臓マッサージ器の導入目的と効果
◦�能登半島地震への緊急消防援助隊の派遣状況と現地
での活動の詳細

決算認定 令和５年度水道事業会計�
◦�安心・安全な水の供給のための料金体系の見直し
◦�市民の健康を守る観点で重要な水道水の品質維持

決算認定 令和５年度ボートレース事業会計�
◦�新規ファン獲得のための集客施策の考案
� など

（審査議案／条例１件、予算１件、決算認定１件）
条例改正 �箕面市立総合運動場条例等�
◦�新設の室内温水プール設置理由と整備内容

補正予算 令和６年度一般会計�
◦�ニュージーランド･ハット市との国際協力都市提携
30周年の実績と成果及び今後のあるべき姿

◦�小規模保育事業所どんぐり保育園の認可保育園移行
に伴う定員拡充の理由と保育士確保の見通し
◦�学校施設の長寿命化計画策定の経緯と理由
　・学校改修工事の優先順位
　・�箕面小学校のプール解体による民間温水プール利
用時の授業指導者の学習指導要領への理解

◦�市立総合運動場の各施設修繕の具体的内容

決算認定 �令和５年度一般会計�
◦�タッキー816みのおＦＭの多言語放送の状況
◦�稲保育所民営化による工事時期の適切性

◦�認定こども園の園児の増加に伴う外遊び時間の割り
振りと保障及び送迎の実態
◦�通学区域変更の再検討理由と今後のフォロー
◦�小中一貫教育推進計画検討会議の内容
◦�天然記念物の野猿管理状況とハナレザル※の現状
◦�訪問型家庭教育相談の事業の成果と課題
◦�低アレルゲン献立給食に対する子ども・保護者・教
職員の意見と有機農産物などの導入状況※
� など

（審査議案／条例１件、予算２件、決算認定６
件、その他１件）

補正予算 �令和６年度一般会計�
◦�あかつき園再整備の経緯と施設整備計画※

決算認定 �令和５年度一般会計�
◦�市民満足度アンケートの調査結果の活用方法
◦�自治会加入率の向上及び役員のなり手不足対策
◦�手続案内電子化の導入経緯と稼働後の利用者評価
◦�コミュニティセンター老朽化対策と修繕計画策定
◦�次期障害者市民の長期計画策定に向けた取り組み
◦�障害者の社会的雇用に対する国の助成制度の状況
◦�老人クラブ活動の活性化と必要性
◦�障害者虐待への対応と事業者の働きかけ
◦�生活困窮者及びホームレスに対する支援
◦�認可保育園などへの監査実施後の指導方法
◦�苦情解決システムの仕組み及び保健福祉苦情調整委
員会と保健福祉苦情調整専門員の役割

決算認定 �令和５年度特別会計介護保険事業費�
◦�要介護認定までの期間短縮に向けた取り組み
◦�ささえあい推進会議の内容と開催の効果
◦�重層的支援体制への移行準備状況と今後の課題

決算認定 �令和５年度病院事業会計�
◦�経営改善の成果と病床稼働率の向上策
◦�職員の時間外勤務状況と健康管理の取り組み
� など

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

検索箕面市議会

民生常任委員会

文教常任委員会

総務常任委員会

建設水道常任委員会【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／桃山悟　副委員長／増田京子　金森いずみ、久野井優子、木下伸雄

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／藤田貴支　副委員長／高橋竜馬　吉田栄美子、浦川倫子、楠政則、神代繁近

【審査分野】 �都市計画、道路、公園、消防、水道、ボートレースなど
【委員】委員長／村川真実　副委員長／大脇典子　牧野寿美、牧馨、武智秀生

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、交通など
【委員】委員長／田中真由美　副委員長／山根ひとみ　竹内洋人、尾﨑夏樹、中西智子、中嶋三四郎

唐池公園の背もたれ付きブランコ低アレルゲン献立

あかつき園

※�食物アレルギーの原因となる食物をできる限り使用せず、１人で
も多くの子どもが同じ給食を食べられる献立を提供しています。

※�今後リニューアルする公園においても、誰もが遊ぶことができ
るインクルーシブ遊具の設置を検討しています。

※�令和９年４月の新施設開所をめざし、あかつき園の建て替えを
すすめていきます。

※�市では毎年１月17日に、曜日にかかわらず大規模地震の発生を
想定した全市一斉総合防災訓練を実施しています。

※ハナレザル…群れを出て単独で市街地に出没するサルのこと。

全市一斉総合防災訓練

討論、採決 一般質問議案の審議 代表質問今定例会の流れ 委員会での審査

常
任
委
員
会

常
任
委
員
会
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本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

全ての討論を動画で視聴できます

動画の内容は公式記録ではありません。
箕面市議会 検索

採決に付された30議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決しました。賛成・反対が分かれた議案賛成・反対が分かれた議案

反 

対

令和５年度箕面市一般会計
決算認定の件認定

市税を主な財源として、道路整備、福祉、教育など
市の事業の大部分を経理する決算。歳入788億690
万9,816円、歳出761億9,092万5,354円。

●各事業において、当初の計画に基づき、効率
的かつ効果的に予算が活用されていることを評

賛 

成

価する。市民サービスの向上や福祉施策の推進
など、着実に実施されている点は責任感のある
執行姿勢の表れであるので賛成。（維・山根）
●決算は予算が適法・適正に支出され、最大限
の効果が得られたかを評価するもので、政治的
なスタンスを持って反対する類いのものではな
い。議会からの指摘や要望を真摯に受け止めて
いる点も評価し決算認定に賛成する。（政・中嶋）
●箕面今宮線道路安全対策事業をもっと丁寧に
進めるべきであった点や稲保育所民営化など、
新改革プランや「民にできることは民に」と新
アウトソーシング計画が加速する形で進められ
た決算。これらが大きな反対理由。（共・村川）
●稲保育所の民営化による混乱や青少年教学の
森野外活動センター指定管理の失敗。みのおサ
ンプラザ1号館や阪大跡地活用など市民への説
明不足や不透明性があり、市民参画も軽視。市
職員の労務管理なども改善されない。（市・中西）

賛 

成

令和５年度箕面市特別会計
国民健康保険事業費決算認定の件認定

歳 入 総 額132億459万6,925円、 歳 出 総 額131億
6,238万1,112円、歳入歳出差引額４千221万5,813
円となり、歳入歳出差引額を令和６年度へ繰り越す。

●保険料が高い要因は医療費が増加傾向にある
ため。広域化は構造的な課題がある中で事業の

賛 

成

安定運営に不可欠な手法である。減免制度廃止
への対応や収納率向上に向けた取り組みなど適
切な運営が行われており賛成。（政・中嶋）
●統一保険料への激変緩和期間に府の保険料率
と一致させたことで、全国最高水準の高い保険
料になった。完全統一したのは大阪府と奈良県
のみ。障害者減免も廃止され、見直しが急務と
して反対。（共・村川）

賛 

成

反 

対

令和５年度箕面市ボートレース
事業会計決算認定の件認定

モーターボート競走開催業務などの事業を経理する
公営企業会計の令和５年度決算の認定。総売上額
871億9,667万1,500円、当年度純利益60億4,600
万5,912円を計上し、一般会計へ40億円繰り出し。

●昭和29年の初開催から約70年。この間1,695
億円を一般会計に繰り出したボートレース事業。

賛 

成

今後も、ギャンブル依存症対策をしっかりと実
施し、本市の貴重な自主財源として収益率の向
上に努めることをお願いし、賛成。（維・神代）
●ギャンブル依存症は深刻な社会問題であり、
日本は人口あたりのギャンブル依存の割合が高
い。本市のギャンブル依存症対策や支援は不十
分であり、日本共産党は、ばくちには反対、事
業拡大にも反対し、本決算に反対。（共・金森）

賛 

成

反 

対

令和５年度箕面市病院事業会計
決算認定の件認定

市立病院に関する事業を経理する病院事業会計の令
和５年度決算。入院患者数は７万7,515人で、外来
患者数は15万8,026人。純損失は12億8,472万147
円。

●指定管理者制度導入は医師確保など、将来の
医療供給体制に不可欠である。決算ではコロナ

賛 

成

５類移行後も患者の積極的な受け入れ、救急受
入件数も増加するなど公立病院の役割を十分に
果たしていることを評価し、賛成。（政・中嶋）
●収支は赤字だが公立病院の役割を果たすには
他市並みの繰り入れは必要。給与削減を掲げ職
員を追い込み、労働基準監督署から時間外勤務
手当未払いの是正勧告を受けていた報告もなく、
職員の権利を守るためにも反対。（市・浦川）

賛 

成

反 

対

箕面市営住宅管理条例
改正の件可決

箕面市営借上住宅ソレーユ関西、グラシア箕面及び
ローズコート箕面の借り上げ期間満了に伴い、市営
住宅の用途を廃止するとともに、関係規定を整備す
るもの。

●借上公営住宅は国が財政支援の在り方を変更
した時点で政策メリットが失われている。災害

賛 

成

時や生活困窮者への対応は新たな法律や支援策
が検討・実践されており、借上公営住宅を廃止
する方針には賛成。（政・中嶋）
●借り上げ期間満了時の改正全てに反対ではな
かったが、今回は制度自体を廃止する案。近隣
市に比べ公営住宅が少ない中、これまでの議論
で低廉な家賃で入居できる代替案が必要と提案
してきたが、それもないため反対。（市・増田）

賛 

成

反 

対

政策会派・　
議員名　　　

議　　案
○：賛成　×：反対

政
策
会
派

大阪維新の会 市民クラブ 自民保守
の会

箕面
政友会

公明
党

日本
共産党

議
決
結
果

議
員
名

久
野
井
優
子

吉
田
栄
美
子

尾
﨑
　
夏
樹

山
根
ひ
と
み

桃
山
　
　
悟

神
代
　
繁
近

武
智
　
秀
生

牧
　
　
　
馨

浦
川
　
倫
子

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

竹
内
　
洋
人

牧
野
　
寿
美

木
下
　
伸
雄

藤
田
　
貴
支

高
橋
　
竜
馬

大
脇
　
典
子

中
嶋
三
四
郎

楠
　
　
政
則

田
中
真
由
美

村
川
　
真
実

金
森
い
ず
み

市営借上住宅
の期間満了に
伴う改正

箕面市営住宅管理条例
改正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 可

決

令和５年度 
決算

令和５年度箕面市
一般会計決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 認

定

令和５年度箕面市
特別会計国民健康保険
事業費決算認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 認
定

令和５年度箕面市病院
事業会計決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 認

定

令和５年度箕面市
ボートレース事業
会計決算認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 認
定

議長（公明党：岡沢聡）は採決には加わりません。

一般質問代表質問今定例会の流れ 討論、採決委員会での審査議案の審議

討
論
討
論

維大阪維新の会 市市民クラブ 自自民保守の会 政箕面政友会 公公明党 共日本共産党
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市民のみなさんの暮らしをより良いものに
するため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

動画の内容は公式記録ではありません。

～市政のここが聞きたい～

全ての一般質問を
動画で視聴できます

箕面市議会 検索

萱野北小校区の通学路と
避難所問題について

萱野北小校区は、市道箕面今宮線が通学路に指定
され、車がすぐそばを通る危険な場所がある。通
学路の安全性、通学時における事故の未然防止策
について、市の認識と見解を問う。
現在、車道や歩道の整備計画を策定し整備を行っ
ている。また、子どもの事故を未然に防ぐために
道路環境の整備に加え、子どもたち自身の交通安
全の知識や判断力の習得、意識の向上に努める。
萱野北小校区の避難所は第二中学校となっており、
如意谷地域からの避難が難しいかたもいる。避難
所の再検証、イエローゾーンの見直しについて、
市はどのように認識しているのか。
イエローゾーンは地形に変化がない場合は見直し
することはない。避難所まで距離がある地域は、
地域防災ステーションを指定緊急避難場所に指定
することについて検討を進めているところである。

問

答

問

答

大阪維新の会

久
く

野
の

井
い

　優
ゆう

子
こ

彩都の子育て・教育・
まちづくり

彩都地域は高齢化率が4.5%と低く、子育て世帯が
多く住む街である。転入者の多くが子育て世帯で
あったにも関わらず、市による支援の受け皿はほ
とんどなかった。まちづくりにあたり、市は支援
策をどのように考えていたのか。
子育てと就労の両立支援として民間保育園を４園
整備し、在宅子育て世帯には、民間保育園１園で
の一時預かり保育を開始した。また、出張子育て
ひろばは他地区より多く開催し、市の保健師など
による専門的な相談に対応してきた。
彩都トンネルを西側に抜けた道路整備と消防署、
その先の大畑地区の土地区画整備事業の状況と現
時点での完成予定は。
道路は令和８年３月末の消防署開所までに供用開
始をめざす。大畑地区は準備組合設立に向け取り
組んでおられ、市も事業推進を支援していく。

問

答

問

答

大阪維新の会

吉
よし

田
だ

　栄
え

美
み

子
こ

新型コロナワクチン、 
リスクのさらなる周知徹底を

新型コロナワクチンの健康被害が全国的に拡大し
ている。予防接種健康被害救済制度の本市におけ
る申請件数と認定件数の状況は。
令和６年９月末現在の予防接種健康被害救済制度
の申請件数は22件で、そのうち認定件数は18件
となっている。
異例の早さで日本でのみ承認されているレプリコ
ンワクチンも安全性が不安視されている。mRNA型
のワクチンによる健康被害を拡大させないために、
本市でもなお一層のリスクの周知をはかる必要が
あると考えるが、市の見解は。
副反応などの接種に関する注意事項の周知は極め
て重要と認識。これまでも副反応とその対応など
について、パンフレットや市ホームページ、接種
の際などにおいて周知してきたが、引き続き機会
を捉え注意事項の周知を行い、情報提供に努める。

問

答

問

答

自民保守の会

木
きの

下
した

　伸
のぶ

雄
お

市役所組織の現状認識と
再生への取り組み

箕面市役所を早期退職や長期休職する職員が後を
絶たない。市長就任直後に実施した職員アンケー
トを踏まえ、どのように認識しているのか。
職員アンケートの結果では、仕事内容や業務量、
人員の少なさが原因で多くの職員が疲弊している
状況を認識した。
市役所組織の再生は市長の政策の最重要課題であ
り、政策の第一歩である。組織の再生に向けた取
り組み方針と再生の期限
について、見解を問う。
人員体制の確保を最優先
課題とし、調整や予算が
必要なものは令和７年度
から段階的に取り組み、
令和９年度までには完結
させたいと考えている。

問

答

問

答

大阪維新の会

桃
もも

山
やま

　悟
さとる

箕面駅前への
ミスト装置の設置

昨年、箕面駅前広場に「ミスト装置の設置」を要
望した。みのおサンプラザ１号館建て替えに合わ
せて国補助金で対応するとのことだが進

しん
捗
ちょく
状況は。

来年度以降に国補助金を活用し、装置を設置でき
るよう、国・府との協議・調整と合わせ、今年度
内に都市再生整備計画に位置づけるべく進める。
「大阪府都市緑化を活用した猛暑対策事業補助金」
の活用も含め、来年の設置に向けての財源確保な
どの見通しは。
国補助金の活用を念頭に
置いているが、当府補助
金が活用できれば、さら
なる特定財源の可能性も
見込めるため、今後の募
集条件・状況を注視する

問

答

問

答

。

大阪維新の会

武
たけ

智
ち

　秀
ひで

生
お

市民に寄り添う
窓口の再整備

市が将来的にめざす窓口改革を行うには、国のス
ケジュールどおりにシステム構築を行うのではな
く、人材育成、土曜開庁の適正化、直営と委託の
最適化などを整理し、市民に寄り添う窓口の実現
に向けて、さらに詳細に検討を行った上で、実行
する必要があると考えるが、市の見解を問う。
もう一度本市の窓口はどうあるべきか、市民に寄
り添った窓口を持続可能とするには何が必要か、
少し時間をかけてでも詳
細に検討する必要性を感
じている。直近の中間目
標である令和７年度の当
初予算編成に向け、窓口
業務の再構築に向けた対
応方針を検討していく。

問

答

公明党

楠
くす

　政
まさ

則
のり

「スポーツのまち箕面」を
めざして

スポーツ施設の絶対数、特にグラウンドの不足が
積年の課題である。民間施設の活用や学校施設開
放の拡充が望まれるが、今後のスポーツ施設の充
実について、見解を問う。
関西電力総合運動場やその他民間施設の活用も含
め、さまざまな可能性を検討している。学校施設
開放は、学校の教育活動に支障のない範囲で可能
な限り実施しており、今後も継続していく。
本市を本拠地とするサントリーサンバーズ大阪、
寮を構えている岩谷産業陸上競技部は、市が誇る
スポーツチームである。両チームとの今後の連携
の在り方について、市の見解は。
現在でも地元スポーツチームとして各種連携を行
っているが、今後も地域社会への貢献や子どもの
体力向上、健康長寿に資する事業など、さらなる
連携をはかる施策を検討していきたい。

問

答

問

答

大阪維新の会

神
かみ

代
しろ

　繁
しげ

近
ちか

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議 代表質問今定例会の流れ

一
般
質
問

一
般
質
問
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※イマージョン教育…英語（目標言語）でそのほかの科目の授業を行う教育手法。
※ナショナルミニマム…国が国民に対して保障する最低限の生活水準。

※PFAS…�有機フッ素化合物。一部の物質は、国内で規制やリスク管理に関する取り組みが進められている。

安心安全なまちづくり

瀬川四丁目のマクドナルド171号箕面店が建て替
えを行っているが、建て替え後は新たに通学路で
もある西側に出入り口をつくると聞いている。近
隣住民などから危険との声が上がっているが、出
入り口をなくすことはできないのか、また安全対
策はどうなっているのか。
既存出入り口での交通事故多発や交差点での渋滞
を考慮し、事故防止などの観点から国土交通省大
阪国道事務所、箕面警察署との協議の結果、西側
出入り口の設置が決まった。出入り口を利用する
車と児童の動線は交錯しないため、通学路が直ち
に危険になるとは考えていないが、開店後の状況
を注視し、通行における安全性を確認した上で、
必要な安全対策の実施を事業者へ指導していく。
他に市道箕面今宮線の安全対策、避難所・地域防
災ステーション、小・中学校の熱中症対策

問

答

自民保守の会

竹
たけ

内
うち

　洋
ひろ

人
と

本市における防災対応

意思決定の場への女性の参画などの推進のために
も、今後、女性防災リーダーの養成や発掘に取り
組むのか、どのようなビジョンがあるのかも含め
認識を問う。
地区防災スタッフのうち各地区１人は女性を配置し、
市の講座による防災士資格取得者のうち女性は44
人おり、次回以降の講座では、各地区の防災委員会
に、女性に半数以上受講いただくよう依頼する。
本市が ｢子育て教育世界一｣ であるならば、OECD
が政策提言している世界水準である保育所幼児ク
ラスの少人数化をナショナルミニマム※になるよう
実施してほしいが、現在の市の認識を問う。
子どもの育ちを踏まえた適切な集団の確保などの
観点から、各施設において必要に応じた保育士配
置基準を超える保育士の配置や、より良い保育環
境に向けた工夫などを行い保育の質向上に努める。

問

答

問

答

市民クラブ

浦
うら

川
かわ

　倫
のり

子
こ

性的マイノリティへの
施策拡充を求める

市民の中からも、性的マイノリティ当事者とその
理解者が市独自のパートナーシップ制度を求める
声を上げており、市で策定すべきと考えるが、見
解は。
市民に対して啓発事業の実施などにより、性の多
様性を尊重する市の姿勢を示していく。そのため
本市独自のパートナーシップ制度の導入を検討す
る予定はない。
新聞に掲載されていた当事者アンケートでは、若
年層で命に関わる悩みに発展する割合が高かった。
市内学校に子どもたちが直接相談できるLGBTQ+
専門窓口を設置すべきだが、検討しないのか。
現時点で専門窓口を設置することは予定していな
いが、各学校では性的マイノリティに関する児童
生徒の相談などに対応するための仕組みを設け、
丁寧に対応している。

問

答

問

答

市民クラブ

牧
まき

　馨
かおる

危険伴う万博への
子どもの遠足参加中止を

大阪・関西万博会場への子どもたちの遠足参加の
意向と参加の目的、爆発の危険性や災害時の安全
確認、万が一の事故の責任はどこにあるのかにつ
いて問う。
遠足参加は価値のある機会と考えている。災害時
は博覧会協会の防災計画に基づき適切な対応で万
全を期すとともに、万が一にも事故が発生しない
よう、関係機関や各学校と緊密に連携していく。
開催を半年後に控え、慎重で丁寧な下見と検証が
必要と思われる。会場への移動手段、早朝出発、
夕方帰校による子どもたちへの配慮、熱中症対策
などの適切な対応は検討されているのか。
会場移動はバスを想定し、移動の負担が大きい児
童生徒はゲートに近い場所での乗降を府教育庁が
関係機関と調整中。熱中症対策は適切に対応する
がリスクの低い春、秋の日程で調整を進めている。

問

答

問

答

日本共産党

金
かな

森
もり

　いずみ

障害者の教育と
就労・活動場所

障害のある子どもが保育施設へ入所する場合、支
援担当保育士や支援教育支援員、状況に応じて看
護師の配置も必要だが、市内施設の受け入れ体制
は整っているのか。
人員体制が整わない施設では受け入れできないこ
とがある。そのため市では保育士確保を最優先課
題とし、府内トップの補助金などにより、安定的
な保育士確保と離職防止への支援を強化している。
重度障害者の市立生活介護事業所として３箇所整
備を進めているが、地域のみなさんとも一緒に楽
しみながら過ごせる場所、居場所になるような取
り組みが必要と考える。市の見解は。
障害者スポーツ体験のための施設開放や地域住民
も参加できる祭りの開催、利用者と一緒に育てた
野菜の販売など、それぞれ地域に開かれ、親しま
れる施設となるよう取り組んでいく。

問

答

問

答

箕面政友会

大
おお

脇
わき

　典
のり

子
こ

シェアサイクルの取り組みと
西南地域への普及

シェアサイクルの普及に関し、本年３月の第１回
定例会で要望し、早期導入に向けて進めるとの答
弁であったが、現在までの普及の取り組み状況に
ついての説明を求める。
本年８月に民間事業者とシェアサイクルなどの実
証実験に関する協定を締結。９月５日から市域各
地でサービスを開始し、市内外の交通ネットワー
クの充実に寄与していると認識している。
西南地域の公園、コミュニティセンターなどの公
共施設周辺や、西国街道沿いにはサイクルステー
ションが見当たらない。どこかに設置が望まれる
が、市の見解は。
西南図書館、瀬川南公園にステーションを設置し
ているが西国街道沿いにはない。利用状況や利用
者の声を確認し、追加設置に継続的に取り組み、
さらなる利便性向上をはかる。

問

答

問

答

大阪維新の会

尾
お

﨑
ざき

　夏
なつ

樹
き

阪急箕面線駅前の緑化と
真に使える英語教育

阪急箕面線沿線（桜井、牧落、箕面）の駅前緑化に
ついて、管理が不十分な状況や、緑化が未充足と
の意見がある。今後、どのように「箕面の西の玄
関口」にふさわしい計画を策定していくのか。
桜井駅前はプランターを樹木に変えるなどを検討
し、牧落駅前は緑を増やす手法を研究する。箕面
駅前は緑があり、おしゃれで写真を撮りたくなる
ような駅前ロータリーとする検討を進めている。
市長の政策に「ICT教育・プログラミング教育の強
化、真に使える英語教育の実施など、時代にあっ
た教育改革の徹底」とある。市内小・中学校でイ
マージョン教育※を導入する可能性はあるか。
他教科において、指導を進めていくためには、指
導のための研修や教員のさらなる英語力向上など
が必要となることから、今後、他の自治体の先進
事例を参考に研究していく。

問

答

問

答

自民保守の会

牧
まき

野
の

　寿
す

美
み

化学物質や香りの害への
市の取り組み状況

化学物質や香害が人体や環境に影響することを知
らない人がまだ多い。これまでも市の取り組みに
ついて質疑し、公共施設や学校へ、注意喚起のポ
スターの掲示を求めたが、啓発の現状を問う。
昨年、図書館など公共施設29カ所にポスターを掲
示。今後も見やすい場所への掲示に努める。全
小・中学校に依頼し、学校では、ポスター掲示や保
護者へタブレット端末を通じた配信を行っている。
PFAS※類の内３つは使用禁止だが土壌などに残り
影響を与え続けている。このような化学物質や香
害についての啓発に札幌市では、当事者と行政が
一緒に取り組んでいるが、本市の見解を問う。
札幌市においては、さまざまな先進的取り組みを
実施されているが、本市においても札幌市をはじ
め、他市の取り組み事例を参考にしながら、引き
続き啓発に取り組んでいく。

問

答

問

答

市民クラブ

増
ます

田
だ

　京
きょう

子
こ

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議 代表質問今定例会の流れ

一
般
質
問

一
般
質
問
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　https://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

12  2～12  24 開催予定定例会のお知らせ

➡  次号は、令和7年2月15日発行予定です

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、デイ
ジー版）による議会だよりも
発行しています。
視覚障害のあるかたで希望
される場合は、議会事務局
へご連絡ください。

動画でCheck! タッキー816でCheck!
一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

タッキー816 検索

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問
（進行状況により変更となる場合があります）

Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat

1 2 3 4
文教

5
民生

6
建設水道

7

本会議① 常任委員会

8 9
総務

10 11 12 13 14

常任委員会

15 16 17 18 19 20 21

22 23 24 25 26 27 28

本会議② 本会議③

12 December 2024
10時開会

箕面市議会の役員を紹介します箕面市議会の役員を紹介します

（◎委員長　○副委員長）

文教
常任委員会

教育、子育て、生涯学習、
人権、文化など

◎桃山　悟
　金森いずみ
　木下伸雄

〇増田京子
　久野井優子

総務
常任委員会

防災、税、情報システム、
観光、交通など

◎田中真由美
　竹内洋人
　中西智子

○山根ひとみ
　尾﨑夏樹
　中嶋三四郎

議会運営
委員会

議会の運営、議長の諮問、
議会に関する条例・規則など

◎中嶋三四郎
　金森いずみ
　山根ひとみ
　田中真由美

〇増田京子
　吉田栄美子
　藤田貴支

広報
委員会

議会の広報活動
（議会だより・ホームページの編集など）

◎尾﨑夏樹
　金森いずみ
　牧　馨
　高橋竜馬

〇楠　政則
　久野井優子
　木下伸雄

市立病院
評価委員会

指定管理者による市立病院
の運営に関する調査・評価

◎中嶋三四郎
　村川真実
　浦川倫子

〇田中真由美
　山根ひとみ
　藤田貴支

建設水道
常任委員会

都市計画、道路、公園、
消防、水道、ボートレースなど

◎村川真実
　牧野寿美
　武智秀生

〇大脇典子
　牧　馨

民生
常任委員会

福祉、住民登録、
ごみ処理、病院など

◎藤田貴支
　吉田栄美子
　楠　政則

〇高橋竜馬
　浦川倫子
　神代繁近

　第３回定例会の市議会役員選出により、議長及び副議長に就任
いたしました。ここに謹んで、ごあいさつを申し上げます。
　これからも、「チーム箕面市議会」として議会改革に全議員が一
丸となって取り組むとともに、まちの主役である市民のみなさま
に寄り添い、議論を深め、より良い政策を生み出せる議会をめざ
してまいります。新たな決意を持って、力の限り邁

まい
進いたします

ので、一層のご支援、ご鞭
べん
撻
たつ
を賜りますようお願い申し上げます。

議長
岡
おか

沢
ざわ

 　聡
さとし

副議長
尾
お

﨑
ざき

 夏
なつ

樹
き

▪議会選出の委員・議員
【監査委員】
武智秀生
【大阪広域水道企業団議会】
桃山　悟

令
和
6年（

2024年
）12月

10日
発
行

み
の
お
市
議
会
だ
よ
り
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